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11 февраля на спортком-
плексе «кристалл» состоялась 
зимняя спартакиада кавале-
ровского муниципального 
района. в ней приняли участие 
пять команд, представившие 
предприятия района: кавале-
ровский горный техникум, ад-
министрация кавалеровского 
муниципального района, «ча-
роит», центральная районная 
больница, школа – интернат 
п. кавалерово. 

спартакиада проходила по 4 
видам спорта: шорт- трек (конь-

ки), лыжные гонки, хоккей и на-
стольный теннис.

Праздник начался с парада ко-
манд, построением командовал 
главный судья соревнований ко-
чергин а.Л. капитаны команд под 
гимн рФ подняли флаг соревно-
ваний. с приветственным словом 
обратился к собравшимся глава 
кавалеровского муниципального 
района сергей Зайцев. 

Первыми открыли состязания 
конькобежцы, затем одновре-
менно  начались лыжные гонки и 
игры по хоккею, а в здании спорт-

комплекса - соревнования   по на-
стольному теннису.

Почти три с половиной часа 
на стадионе, в парке и в здании 
спорткомплекса звучали команды 
«на старт» и крики болельщиков. 

И вот, подведение итогов.  на-
граждались участники и отдельно 
по  видам спорта, и в общекоманд-
ном зачете. Итак, в конькобежном 
спорте первое место заняла ко-
манда администрации района, на 
втором – «Чароит», на третьем – 
кавалеровский горный техникум. 
в лыжных гонках первенство пере-
хватила команда центральной рай-
онной больницы, на втором месте 
в этом виде спорта была команда 
«Чароит», а на третьем  - школа 
– интернат. горячая схватка разы-
гралась на хоккейной площадке. 
вот уж поистине «в хоккей играют 
настоящие мужчины!» - и первой 
здесь была команда «Чароит», на 
втором месте  - администрация 
района, и на третьем месте – ка-
валеровский горный техникум. не 
менее жаркой была схватка и на 
теннисных столах, здесь первен-
ство не упустила команда админи-
страции, на втором месте –  школа 
-интернат, и на третьем – централь-
ная районная больница. Итак, в 
общекомандном зачете по итогам 
всех видов спорта представлен-
ных на спартакиаде  первое место 
заняла команда администрации 
кавалеровского муниципального 
района, второе – команда «Чаро-
ит» и на третьем месте – команда 
школы – интернат!  Молодцы!

(Окончание на 2 стр.)

«Спартакиаде трудящихся – 
БЫТЬ!»

21 февраля в 18 часов в кавалеровском ккз «рос-
сия» краевой драматический театр им. горького 
покажет спектакль-комедию в двух действиях по 
пьесе александра вампилова «старший сын».

режиссер-постановщик спектакля – заслуженный 
деятель искусств Ювеналий калантаров. Худрук – на-
родный артист рФ Ефим Звеняцкий. в спектакле заня-

ты заслуженный артист россии а.Запорожец, артисты 
в.Запорожец, а.белоконь, И.кулешова, с.симоненко, 
я.Мялк, в.яскин, н.крюкова, а.Чалая, Л.смагин. визит 
в глубинку актеров краевого драмтеатра – всегда со-
бытие в культурной жизни. Поторопитесь с приобре-
тением билетов!

александра егОрОва.

Театр Горького – в гостях у кавалеровцев

Внимание! 
Интернет-викторина: 
«Выборы. Будь в теме!»

Молодежь кавалерова  (все, кому от 14 до 30)! Отдел культуры мо-
лодежи и спорта администрации кавалеровского муниципального 
района совместно с территориальной избирательной комиссией 
объявляет интернет-викторину «выборы. будь в теме!», посвящен-
ную выборам президента российской Федерации.

каждый из вас знает, что значит «быть в теме». а мы, организаторы Ин-
тернет - викторины, хотим, чтобы вы были «в теме» не только своих по-
вседневных интересов, но и «в теме» событий  российского масштаба.

все подробности на сайте http://kavalerovsky.ru  спешите принять уча-
стие!

при задержании 
наркОпОлицейские изъяли 
свыше 350 килОграММОв 
Марихуаны, гашиша 
и гашишнОгО Масла.

вступил в законную силу при-
говор в отношении двух жителей г. 
Лесозаводска 29-летнего яцук Э.с. 
и 23-летнего коровина в.а., обви-
няемых в сбыте наркотиков в особо 
крупном размере в составе группы 
лиц по предварительному сговору 
(ч.3 ст. 30, п. «г» ч.3 ст. 228.1 Ук рФ). 
суд приговорил каждого из наркос-
бытчиков к 11 годам и 6 месяцам 
лишения свободы с отбыванием на-
казания в исправительной колонии 
строгого режима и выплате штрафа 
в размере 10 тысяч рублей. 

расследованием этого уголовно-

го дела занимались сотрудники Ус-
сурийского межрайонного отдела 
Управления Фскн россии по При-
морскому краю.  

как установили наркополицей-
ские, в 2010 году яцук и коровин 
приехали из г. Лесозаводска в Хан-
кайский район Приморья для сбора 
дикорастущей конопли. с заверше-
нием сезона уборки наркорасте-
ний, действуя по предварительному 
сговору, наркозаготовители стали 
сбывать собранную марихуану в 
близлежащем селе Первомайское. 
к тому моменту они уже находились 
под наблюдением органов нарко-
контроля и в течение месяца  были 
задержаны с поличным. 

в ходе проведенного осмотра 
местности в лесном массиве и в па-
латочном лагере, где жили осужден-

ные, были обнаружены и изъяты два 
полога, на которых досушивались 
растения конопли, 17 мешков с заго-
товленной марихуаной, 65 граммов 
гашиша и гашишного масла, а также 
посуда для приготовления нарко-
тиков. общий вес изъятых у нар-
кодельцов наркотических средств 
превысил  350 килограммов.

в соответствии с законодатель-
ством рФ сбыт наркотиков считается 
тяжким преступлением, за которое 
суд вправе назначить наказание до 
20 лет лишения свободы и денеж-
ный штраф до одного миллиона 
рублей.  

анжелика несвячёная,
группа информации и обще-

ственных связей
уФскн россии по приморско-

му краю.

В Приморье за сбыт марихуаны 
наркодельцы получили 23 года тюрьмы 

территориальная избирательная комиссия 
кавалеровского  района

решение
от 12 февраля  2012 года                            № 167/32

 
Об образовании избирательного участка № 436 в месте времен-

ного пребывания избирателей в общежитии кгбуспО «кавалеров-
ский  горный техникум»

на основании решения Избирательной комиссии Приморского края 
от 01.02.2012г. № 440/57 «о согласовании территориальной избиратель-
ной комиссии кавалеровского района  образования избирательного 
участка в месте временного пребывания избирателей при проведении 
голосования на выборах Президента российской Федерации», 

территориальная избирательная комиссия кавалеровского района
решила:
1. образовать избирательный участок № 436 в месте временного пре-

бывания избирателей в границах общежития кгбУсПо «кавалеровский 
горный техникум» по адресу: пгт кавалерово, ул.арсеньева, 105, тел.9-
10-85.

2. опубликовать  настоящее решение в газете «авангард».
3. направить копию настоящего решения главе кавалеровского муни-

ципального района.
4. направить копию настоящего решения в Избирательную комиссию 

Приморского края.
а. бурлуцкая, председатель комиссии.

е. кОсОдрыга, секретарь комиссии.

Официально

территориальная избирательная комиссия 
кавалеровского  района

решение
от 12 февраля  2012 года                 № 168/32

О начале процедуры формирования участковой избирательной 
комиссии избирательного участка № 436

на основании пп. 1,3,4 ст. 15 Федерального закона «о выборах Пре-
зидента российской Федерации», в связи с принятием решения тер-
риториальной избирательной комиссией кавалеровского района от 
12.02.2012г. № 167/32 «об образовании избирательного участка  № 436 в 
месте временного пребывания избирателей в общежитие кгбУсПо «ка-
валеровский горный техникум»,

территориальная избирательная комиссия кавалеровского района
решила:
1. объявить прием предложений по кандидатурам для назначения 

членов  участковой избирательной комиссии избирательного участка 
№ 436 с правом решающего голоса в соответствии с требованиями за-
конодательства.

2. осуществлять   прием   документов с 16.02.2012г.   по   29.02.2012г.  
до  19.00  часов  по  адресу:   пгт кавалерово,  ул.арсеньева, 104,  каб. 

№ 16,  тел. 9-18-95.
3. Установить количество членов участковой избирательной комиссии 

избирательного участка № 436 в количестве 3-х человек.
4. опубликовать настоящее решение в газете «авангард».

а. бурлуцкая, председатель комиссии.
е. кОсОдрыга,секретарь комиссии.

Уважаемые читатели газеты «Авангард»!
Напоминаем вам, что вы можете подписаться на газету 

как в почтовых отделениях, так и оформить альтернатив-
ную подписку в редакции. Стоимость альтернативной под-
писки на полугодие – 138 руб., для пенсионеров – 126 руб., на 
месяц – 23 руб., для пенсионеров – 21 руб.

ПримечАНие: читатели, оформившие альтернатив-
ную подписку, забирают газеты в редакции.  Газета домой 
не доставляется.
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россия - социальное государ-
ство. Мы имеем гораздо более 
высокий уровень социальных 
гарантий, чем страны с сопоста-
вимым уровнем производитель-
ности труда и доходами на душу 
населения…ни одна из социаль-
ных гарантий не была поколебле-
на в условиях кризиса 2008 - 2009 
годов. более того, даже в этот пе-
риод росла зарплата работников 
бюджетного сектора, увеличива-
лись пенсии и другие социальные 
выплаты…

сОциальнОе изМерение 
экОнОМики

      в любой стране учителя и вра-
чи, ученые и работники культуры 
- это не только костяк «креатив-
ного класса». Это те, кто придает 
устойчивость развитию общества, 
служит опорой общественной мо-
рали…   с 1 сентября этого года 
будет повышена оплата труда 
преподавателей государственных 
вузов - до размера средней зар-
платы по региону… 

   За несколько лет будет посте-
пенно повышена до эффективного 
уровня заработная плата препо-
давателей колледжей и професси-
ональных лицеев, мастеров про-
изводственного обучения, других 
педагогов, врачей, среднего ме-
дицинского персонала…

    не менее значимая проблема 
- квалификация и социальное са-

мочувствие рабочих - тех, кто яв-
ляется становым хребтом любой 
экономики…

надо вместе с профсоюзами из-
учить возможность законодатель-
но расширить участие рабочих в 
управлении предприятиями…

на фоне общего повышения 
уровня доходов слишком мед-
ленно сокращается разрыв между 
наиболее и наименее обеспе-
ченными группами населения… 
Поэтому важнейшая задача - 
уменьшение материального не-
равенства. ..

 
пенсии и сОциальная 

пОМОщь
Предоставляемыми государ-

ством выплатами и льготами поль-
зуются около 60% семей…

в 2006 году мною был предло-
жен комплекс мер по стимулиро-
ванию рождения второго ребенка, 
включая и материнский капитал, 
который постоянно индексиру-
ется. Практика применения этих 
мер показала их результатив-
ность. сегодня считаю возможным 
… ввести в субъектах Федерации, 
в которых сохраняются негатив-
ные демографические тенденции, 
специальное пособие семьям при 
рождении третьего и последую-
щих детей, до достижения ими 
трехлетнего возраста - в размере 
прожиточного минимума ребен-
ка... это будет означать прибавку 

около 7000 рублей в месяц…
Пенсионное обеспечение, на-

верное, является самым большим 
достижением - и самой большой 
проблемой для нашей страны...
Из-за краха экономики в 90-х го-
дах у нас практически не было вы-
бора - мы обязаны были вытащить 
стариков из нищеты…

Мы сделали это, как только 
смогли, как только появилась пер-
вая экономическая возможность. 
все другое было бы безнравствен-
но.

Пенсии непременно будут ра-
сти. как и прежде… я против по-
вышения пенсионного возрас-
та…

ОбразОвание и культура
дети не должны быть заложни-

ками социального или культурно-
го статуса своих семей… кружки 
и секции сегодня посещает только 
половина школьников, и только 
четверть - бесплатно…     необ-
ходимо вернуть систему допол-
нительного образования в сферу 
ответственности государства - на 
региональный уровень, оказывая 
при необходимости поддержку из 
федерального бюджета…        

      надо признать, - в прошедшее 
десятилетие внимание к развитию 
культуры было недостаточным… 
культурные практики должны 
вернуть себе ключевое место в 
организации досуга людей...

сОхранение челОвека
в 2011 году была создана прин-

ципиально новая правовая база 
развития российского здравоох-
ранения. с ее помощью четче и 
справедливее будут распределять-
ся средства на финансирование 
медицины,  а пациенты получат 
широкие возможности выбирать 
врача и лечебное учреждение... 
охрана здоровья - это прежде 
всего предотвращение заболева-
ний, и ключевую роль здесь имеет 
формирование здорового образа 
жизни... 

жилье и среда Обитания
Именно снижение доступности 

жилья воспринимается многими 
нашими гражданами как сниже-
ние качества жизни по сравнению 
с ссср. отсутствие перспектив в 
этой области искажает жизненные 
приоритеты людей…

Мы сегодня помогаем полу-
чить жилье ветеранам, офицерам 
армии, молодым семьям. Пере-
селяем людей из ветхого жилья, 
где нет человеческих условий для 
жизни…

особая, больная проблема 
для нашей страны - состояние 
жилищно-коммунальной инфра-
структуры. Платежи за коммуналь-
ные услуги составляют заметную 
и, надо признать, - возрастающую 
часть расходов семей…

региональные и местные орга-

ны власти должны организовать 
снабжение людей качественными 
коммунальными услугами и нести 
реальную ответственность за ис-
полнение этой работы…

сбережение рОссии
на нашей территории сосре-

доточено порядка 40 процентов 
мировых природных богатств. а 
население - это лишь 2 процента 
от жителей Земли. смысл сло-
жившейся ситуации очевиден... 
сегодня в россии живет 143 млн. 
человек… Если же нам удастся 
сформулировать и реализовать 
эффективную, комплексную стра-
тегию народосбережения - насе-
ление россии увеличится до 154 
млн. человек…

вокруг задачи развития че-
ловеческого потенциала рос-
сии мы должны выстроить нашу 
социальную, экономическую, 
миграционную, гуманитарную, 
культурно-просветительскую, 
экологическую, законодательную 
политику… в наступившем деся-
тилетии мы должны изменить си-
туацию. каждый рубль, направля-
емый в социальную сферу, должен 
«производить справедливость». 
справедливое устройство обще-
ства, экономики - главное условие 
нашего устойчивого развития в 
эти годы.

Опубликовано 
в «комсомольской правде».

Строительство справедливости. 
Социальная политика для России

в арсеньеве 12 февраля прошел краевой этап всероссийских со-
ревнований «лыжня россии-2012». город уже шестой раз принимал 
у себя спортсменов и любителей лыжного спорта со всех уголков 
приморья. в этом году в арсеньев для участия в соревнованиях 
приехали представители десяти территорий края. всего в соревно-
ваниях приняли участие более 4,5 тыс. жителей приморья.

в «салюте» на открытии соревнований гостей и жителей города при-
ветствовали и.о. главы арсеньевского городского округа ольга Лукьян-
чук, председатель думы городского округа демьян Подленный, депутат 
Законодательного собрания Приморского края, управляющий директор 
оао аак «Прогресс» Юрий  денисенко и заместитель начальника управ-
ления по физической культуре и спорту Приморского края алексей Зя-
тина. Флаг россии поднял руководитель спортивного клуба «синегорье», 
директор соревнований александр столбов.   

на лыжной базе «бодрость» состязались дети, а на «салюте» на старт 
вышли  взрослые, которые участвовали в гонках на 10 км и в VIP-забеге 
на 2014 м в честь предстоящей зимней олимпиады в г. сочи. 

александра егОрОва.

В Арсеньеве завершилась 
«Лыжня России-2012»

«Спартакиаде 
трудящихся – БЫТЬ!»

(Окончание. начало на 1 стр.)
Проведение таких мероприятий 

направлено на популяризацию 
зимних видов спорта и выявление 
сильнейших спортсменов кавале-
ровского муниципального райо-
на, а также на совершенствова-
ние форм организации массовой 
физкультурно-спортивной работы 
с населением. Хочется отметить 
появление новых команд от пред-
приятий района, заявивших о 
своем участии в спартакиаде - это 
Центральная районная больница, 
«Чароит», школа-интернат, но на-
стораживает тот факт, что  не вы-
ставили свои команды постоянные 
участники подобных мероприятий 
– это команды ровд, асо, дальэ-
нерго. Хочется верить, что  в следу-
ющий раз – а это уже будет летняя 

спартакиада,  команд – участниц 
будет больше. Еще один немало-
важный  факт прошедших игр. на 
спартакиаде присутствовали ру-
ководители всех команд участниц 
зимней спартакиады, причем трое 
руководителей были активные её 
участники: сергей Зайцев, Игорь 
Лежнев и анатолий торлопов.

нам остается пожелать, чтобы на  
такие   спартакиады заявляли свое 
участие как можно больше пред-
приятий района, ведь с каждым 
таким мероприятием  появляются 
новые люди на стадионе, а так хо-
чется чтобы они не только появля-
лись, а  были постоянными участ-
никами таких мероприятий.

т. владиМирОва.
Фото в. ивахненкО 

и б. ФёдОрОва.
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гИга - это на профессиональном 
жаргоне единица теплоэнергии.  Эти 
самые гИги не поступают в батареи 
нашей квартиры уже третий месяц 
и преподнесли в декабре и январе 
мне и моей жене огромные фиги, обо-
значенные в платежках Пт цифрами 
7733,02 и 6345,70рублей. При отме-
ченной в официальном акте t =13,5 
градуса: бр-р-р!

Поэтому призываю к активной под-
держке нового вице-премьера дми-
трия рогозина, который назначен Пу-

тиным для того, чтобы резво ускорить 
рост вПк-военно-промышленного 
комплекса, естественно одновремен-
но с возрождением приморской цвет-
ной металлургии хотя бы до уровня, 
который уже имеется  в Приморском 
гоке!

Если не поднимем металлургию, 
раздутые гИги продолжат подносить 
нам под нос сизые фиги не только в 
теплоэнергетике.

автомобилист! тебе тоже уже заго-
товлена впечатляющая фига размер 
платы за технический осмотр в При-
морском крае наивысший в россии, 
почти в 4 раза больше, чем, предполо-
жим, в астрахани. Если ты не олигарх, 
а рядовой любитель либо пенсионер, 
в субботу 18 февраля, к 15-00 приходи 
в новый профком бывших горняков 
- это на третьем этаже здания, в ко-
тором роно. Приходи - и попробуем 
создать совместный проект в защиту 
наших общих и законных прав. обще-
ственные и коммерческие Пто можно 
и надо создать во всех поселках райо-
на с одновременным воссозданием 
организаций наподобие бывших до-
сааФ. Чем, в частности, озаботился 

бывший представитель рФ в нато 
дмитрий рогозин -сразу после назна-
чения вице-премьером. а то сколько 
пацанов от безделья пропадают в 
подворотнях, становятся наркомана-
ми и т.д.

Житель села, бывший работник 
совхозов! Поддержи нас и рогозина. 
в противном случае каждый селянин 
может заполучить самую дулю. Ибо 
уже спланировано на саммите атЭс 
отдать нашим зарубежным соседям 
Под ИХ ИнвЕстИЦИоннЫЕ ПроЕктЫ 
от 150 до 200 тысяч гектаров. Мы еще 
не забыли, как в суворово завозились 
одна за другой две роты из Поднебес-
ной, которые под предлогом выращи-
вания арбузов (почему не бананов?) 
вывезли из района весь цветной ме-
талл и массу кедрача? так вот. не кто-
то, а один из опытнейших аграриев 
края – директор приморской опытной 
овощной станции сергей сидоренко 
(см. Ур от 9 февраля) осторожно пред-
упреждает об опасности «китайского 
варианта». Ибо жители приморских 
сел, где успели закрепиться китайцы, 
превращаются в бомжей или крепост-
ных, получающих мизер черным «на-

лом»; в родном селе - и при полном 
отсутствии каких–либо социальных 
гарантий.

Мы понимаем, что без инвестиций 
дв и Приморье не поднять. но для 
того и создаем новый профсоюз, что-
бы и у бывшего горняка-пенсионера, 
и у автомобилиста-любителя, и у са-
мого обиженного жителя села появи-
лась и окрепла нЕЗавИсИМая, над-
ПартИЙная, МногонаЦИонаЛЬная 
и МногоконФЕссИаЛЬная право-
защитная структура. Чем быстрее вы 
поймете, что таковая уже есть и соз-
дана она под крышей крайкома про-
фсоюзов гМПр, тем скорее вы напи-
шете заявление - и, возможно, уже 18 
февраля придете к нам к 15-00 в но-
вый профком хотя бы для того, чтобы 
поздравить друг друга в канун самого 
дорогого для настоящих мужиков дня 
советской армии.

20 лет назад по моей идее была 
создана первая в крае районная ак-
кор. совхозы рухнули, их директорат 
крахнулся. а владимир клюев спокой-
но пашет на  тракторе, купленном на 
аккоровские кредиты; Иван никола-
енко успешно возит зеленку на ак-

коровском грузовичке; что касается 
анатолия Путинцева, ему аккоров-
ский камаЗ помог дать дочерям пре-
стижнейшее образование – одна из 
них получила перспективную работу 
в Лондоне. 

вот о них, о наших детях, и должны 
быть наши главные заботы. к сожа-
лению, из-за узколобых завистников 
не удалось воплотить в жизнь идею 
опытно-учебных крестьянских хо-
зяйств. суть в том,что научить под-
ростков выискивать не кувалду или 
совковую лопату, а соответствующую 
их природным данным выгодную 
нишу для успешного предпринима-
тельства на своЕЙ ЗЕМЛЕ. создав, 
поэтапно, вдоль всей границы две-
три сплошные полосы прибыльных 
хозяйств казачьего и крестьянского 
типа.

Ибо еще древние греки точно под-
метили, что ЕстЬ тоЛЬко одИн сПо-
соб раЗбогатЕтЬ ЧЕстно - возделать 
свою ниву на своей земле. Чем тысячи 
лет занимались все славяне и русские.

по поручению актива  
владимир попов - и.о. председа-

теля нового профкома 13.02.12 г.
опубликовано на бесплатной основе кандидата в депутаты думы кавалеровского муниципального района по одномандатному избирательному округу № 3 Попова в.М. 

Им ГИГи, а нам - фиги

29 июля 1975 года, полдень. 
чугуевский автовокзал. группа 
туристов из 18 учащихся кавале-
ровской школы №1 в последний 
20-й день пути до обеда закончи-
ла осмотр нового здания музея  
александра Фадеева и ждала 
автобус чугуевка-кавалерово. 
Ожидание затягивалось, реше-
но было подвести итоги столь 
длительного похода, опреде-
лить задание: кто и о чем сделает 
отчет-описание на тему: «как и 
где провел лето». выбор темы по 
желанию. кто-то опишет «Мор-
ское путешествие на теплоходе 
«подольск»  от рудной пристани 
до находки», кто-то – «находка и 
ее порты», кто-то – «замечатель-
ные исторические места сучана 
(партизанска), артема, спасска, 
озера ханка». Многое за шесть 
дней увидели во владивостоке, 
побывав в цирке, в драмтеатре 
им. горького, поднимались на 
фуникулере, побывали на знаме-
нитой подводной лодке «с-56». 

- вам запомнился рассказ о бое-
вом пути субмарины в годы отече-
ственной войны, который вел мор-
ской офицер, капитан 2-го ранга. 
словом, вам, мои дорогие, есть о 
чем рассказать. 

да, кстати, пока еще мы, бывшие 
фронтовики живы и многое видели 
и испытали на себе, считаем нуж-
ным поведать хотя бы в малой доле 
об отдельных эпизодах из нашей 
фронтовой жизни. вот, скажем, как 
не рассказать о том, что в нашей 
части, в 71-й мехбригаде, точнее, 
в нашей инженерно-минной роте 
тоже была лодка, и солдаты в шутку 
дали ей имя «канонерка» и даже со 
временем краской на ее бортах сде-
лали надпись «канонерская лодка».  
вспомните, что слово «канонир» 
означает артиллерист. вспомните 
и то, что на палубе «канонерской 
лодки» были артиллерийские ору-
дия, и она вела вместе с крейсером 
«варяг» огонь по японским крейсе-
рам. не желая сдачи врагу, «кано-
нерская лодка» и «варяг» были за-
топлены в 1905 г. в корейской бухте 
Чемульпо. 

наша же лодка была совсем ма-
ленькой, дюралевой, но в ходе пе-
реплав через реки и речушки она с 
честью выполняла свои «служебные 
обязанности», а именно: перевезла 
сотни солдат при форсировании, 
снарядов, минометов и даже частя-
ми пушки «семидесятишести пятки» 
(по диаметру). словом, для меня, 
бывшего сапера, чисто отвечающе-
го за переправу, это была «палочка-
выручалочка».  смотрите, кажется, 
подходит наш автобус. а рассказ о 
лодке «канонерке» я когда-нибудь 
продолжу. 

 но это «продолжу» затянулось 
более чем на 30 лет, вплоть до 10 
февраля 2008 года, когда мои вы-
пускники, бывшие участники похо-
да по городам Приморья, отметив 
30-летие окончания школы,  ре-
шили навестить своего 85-летнего 
наставника в пос. Фабричный. они 
напомнили обещание написать для 
них, теперь уже ставших тоже от-
цами и дедами, и их потомков свои 
описания великой отечественной 
войны и моего в ней участия. я им 
представил «отчет», что через газе-
ты, в том числе и через «авангард» 
за эти годы поместил ряд расска-
зов: «от Москвы до берлина», «от 
берлина до Праги». «самый счаст-
ливый день», «Мост», «воин и сози-
датель», «Учителя на фронте», «По-
литинформация». но мои «детки» 
были настойчивы и очень просили 
продолжить рассказ о лодке. При-
шлось дать согласие. И если редак-
ция газеты сочтет нужным его на-
печатание, то у них и их потомков 
будет возможность ознакомиться, 
что такое война и защита отечества. 
а моим выпускникам  сказать: «там 
около трех лет воевал наш класс-
ный руководитель, стал инвалидом 
войны, награжден тремя орденами 
и несколькими медалями, в том чис-
ле и медалью «За взятие берлина».

казалось бы, ну что: лодка есть 
лодка. Это же не атомная субмари-
на, не та героическая, что установ-
лена на набережной владивостока. 
тем более, что рассказ о ней идет в 
связи с тогдашней военной обста-
новкой. После сокрушительного 
разгрома в танковых сражениях на 

курской дуге немцы очень спешно 
начали отступление на запад, в сто-
рону днепра, надеясь на правом 
высоком берегу организовать по 
выражению геббельса «восточный 
вал», там закрепиться и затем, там 
отсидевшись, вновь двинуться на 
восток.

наша 3-я гвардейская танковая 
армия под командованием гене-
рала рыбалко, только что сформи-
рованная под тулой и вошедшая 
в состав воронежского фронта, 
тоже спешно была направлена для 
уничтожения отступающего врага. 
бои были скоротечными, немцам 
порой удавалось отрываться. сло-
вом, до днепра немногие из них 
добрались. При подходе к днепру 
поступил приказ форсировать реку 
в районе деревни букрины и обра-
зовать плацдарм, вошедший в исто-
рию под названием «букринский». 
начать переправу на подручных 
средствах, одновременно присту-
пить к строительству деревянного 
моста для прохода тяжелой тех-
ники. Задача не из легких для всей 
нашей 71-й мехбригады, в состав 
которой входили: 74-й танковый 
полк, три мотострелковых батальо-
на, минбат (минометная батарея), 
артдив (артиллерийская дивизия), 
разведрота, зенитно-пулеметная, 
наша четырехзвездная инженерно-
минная рота. в то время армия еще 
не располагала никакими стандарт-
ными плавсредствами. Мост строи-
ли только с применением топора, 
двухручной пилы, сваи забивались 
«бабами». все зависело от стойко-
сти, сообразительности, героизма 
солдата.

в поисках плавсредств мы на-
правились в сторону Переяслав- 
Хмельницкого, что в 7-8 км от реки, 
надеясь найти сухой лес, бревна, 
доски. Попутно осмотреть приток 
днепра трубеж, проходящий около 
Хмельницкого, и отобрать находя-
щиеся там лодки.

на окраине города встретили по-
жилого, но еще довольно крепкого 
на вид мужчину, назвавшимся кузь-
мичем (имя, фамилию не помню). 
Это имя «кузьмич» сохранилось за 
ним до конца войны. При кратком 

знакомстве мы узнали, что он вое-
вал в первую империалистическую, 
в гражданскую войну, до прихода 
наших войск был в партизанском 
отряде, на днях прибыл в свой род-
ной город в поисках своих сыновей. 
об одном узнал.  с началом войны 
его старший сын был призван в 
ряды советской армии. Жена его 
до войны ушла в мир иной. буду-
чи одиноким, кузьмич был готов 
и дальше сражаться, несмотря на 
свои 72 года. Узнав о нашем наме-
рении найти плавсредства, все то, 
на чем можно переправляться че-
рез днепр, он сказал, что покажет, 
где стоят, сушатся рыбацкие лодки. 
все стоящее для переправы тут же 
стаскивалось моими солдатами к 
берегу трубежа. на дне заводи, в 
мутной воде увидели затонувшую 
до бортов лодку. раскачали, вылили 
воду и вытащили на берег. 

Лодка солидная, дюралевая, лег-
кая, в три пары ключиц (весел), дли-
ной от весел до кормы в 7 метров, 
более 2-х метров ширины и около 
одного метра от земли до кромки 
борта. на дне с десяток отверстий 
от пуль крупнокалиберного авиа-
ционного пулемета солдатами были 
заделаны «затычками» из твердого 
сухого дерева. около носа лодки 
справа хорошо сохранилась пла-
стинка с надписью «киев», судоре-
монтный завод. галушка». 

Пока приводили лодку в порядок 
кузьмич поведал, что лодка при-
надлежит знакомому, тоже гражда-
нину Переяслава, до войны живше-
му с семьей в киеве и работавшему 
там бригадиром на судоремонтном 
заводе. с началом войны и бомбеж-
кой города некоторые киевляне 
стали покидать город, одни по мо-
сту, другие, имея лодки, вывозили 
свои семьи по днепру.  

вот и галушка, посадив в лодку 
семью, направили вниз по реке до 
устья притока, где немцы с самоле-
тов обстреляли беглецов. семья по-
гибла. сам хозяин, будучи раненым, 
заделал пробоины деревянными 
«затычками», по речке пригнал лод-
ку с убитой семьей до Хмельниц-
кого (Переяслава). Лодку притопил 
в воде, весла уложил недалеко в 

прибрежном кустарнике. о галушке 
кузьмичу больше нечего сказать.

Уходя, кузьмич сказал, что пойдет 
на территорию бывшей Мтс (маши-
нотракторной станции), поищет 
тракторный прицеп для перевоз-
ки лодки, там же посмотрит скобы, 
доски для «мостков», в переправе 
все пригодится. на днях вернется и 
найдет нас.

опустив лодку на воду, мы двину-
лись вниз по течению, добавляя ход 
веслами. вскоре доложили началь-
ству о приобретенных плавсред-
ствах и о том, что еще могут подго-
товить сами роты мотострелков для 
своей переправы. с наступлением 
темноты был сделан пробный рейс, 
отправили группу из разведроты.

ночью, после возвращения раз-
ведчиков получен приказ о начале 
переправы третьего мотострелко-
вого батальона бригады, высадка 
которого планировалась в районе 
деревни букрины. Ширина водного 
потока днепра в том месте была не 
менее 600 метров. на лодку закре-
плен двухсменный экипаж по семь 
бойцов. на остальные плавсред-
ства - в зависимости от крепости 
сооружения. обусловили и свето-
вые сигналы карманных фонарей к 
местам возвращения за следующей 
группой. ровно в 13-00 без всякой 
артподготовки началась  переправа 
одновременно с переправами дру-
гих подразделений ниже по тече-
нию днепра. в первые минуты все 
шло нормально. когда же переправ-
ляющиеся были на средине реки, 
с обеих сторон началась стрельба. 
Переплавляющийся батальон под-
держали своим огнем танки, мино-
метчики и артдивизион бригады, 
ведя обстрел деревни и берега, с 
которого яростно вели огонь нем-
цы. высадившиеся роты сразу же 
вступили в бой. По мере переправы 
следующих рот плацдарм расши-
рялся и расширялся. на лодке ста-
ли переправлять минометы вместе 
с расчетами и боеприпасами. так 
что название лодки «канонерка» 
стало оправдываться, она смогла на 
своем борту иметь «артиллерию» в 
огне минометных орудий.

(продолжение следует).

пока память жива дмитрий ужегОв

«Фиат» и «Канонерка»



Извещают
уважаемые читатели!

книгу ирины шевчук «госпо-
ди! как хочется вечно жить…» 
можно приобрести в читальном 
зале кавалеровской библиотеки, 
типографии, магазине канцеляр-
ских товаров в «сбербанке».

Требуются
Ольгинскому филиалу «при-

морское лесничество» на посто-
янную работу требуются: 

- инженер по лесопользованию;
- инженер по лесовосстановле-

нию;
- участковый лесничий;
- помощник участкового лесни-

чего;
- водитель.
обращаться по адресу: п. кава-

лерово, ул. Первомайская, 
125. тел. 8-42-375-9-13-40.

Продают
дом, 2 эт., новый, жи-

лой, 170 кв.м., 110 жил., 
вода, канализация, свет 
380, баня 24 кв.м., сарай из 
бруса, уч-к 16 сот., сад. тел. 
89241204279.

дом деревянный, рубле-
ный, 48 кв. м в кавалерове, 
р-н Лесозавода, усадьба 24 
сотки, здесь же молочные 
фляги. тел. 89242635412.

картофель. тел. 9-68-22 
(после 16.00).

кроликов, возраст от 3 до 9 ме-
сяцев, 2 мотопилы «дружба-4». 
тел. 89149710354.

кроликов, возраст от 3 мес. до 1 
года. тел. 89241248452.

дрова дуб-швырком, недорого. 
тел. 89242639352.

Купят
 куплЮ автО дороже всех. тел. 

89510186707.

Снимут
Однокомнатную квартиру, 

идеальный порядок и 
своевременную опла-
ту гарантирую. тел. 
89020590117.

Сдают
квартиру с земельным участ-

ком до июня 2012 г. тел. 8914-
9710354.

Разное
утеряна связка ключей, на-

шедшего просьба позвонить по 
тел. 9-31-46.

Утерянный Инн сер. 25 № 
002968447 на имя исправникО-
ва алексея николаевича считать 
недействительным. 
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организациям, в чью компетенцию 
входит рассмотрение

(Цена свободная)

ритуальная служба «свеча»: ул. больничная, 3 (рядом с моргом). тел.: 9-44-06; 9-29-95; сот. 89242448324.
Принимаем заказы в рассроЧкУ до 6 мес. на изготовление памятников из натурального камня (от 6000 руб.) и 

мраморной крошки (от 2700 руб. комплект), оградок, столов, лавочек, фотокерамики, гравюр портретов. Предо-
ставляем ритуальные атрибуты: гробы, венки, траурные ленты, ткань, кресты, предметы для церковного обряда.  
Полный комплекс ритуальных услуг: могила, гроб, услуги транспорта и т.д. круглосуточный вывоз усопших в морг. 
Участникам вов, умершим после 12.06.1990 г., - бесплатные памятники. 

Объявления

наш адрес:
п. кавалерово, ул. арсеньева, 55-4.

предварительная запись 
по тел. 9-27-92,  сот. тел.: 89147221268.

LabeL, DIKSON, SchwarzKOpf, SaLerm, bareX

парикмахерские услуги, 
маникюр, педикюр, 
наращивание ногтей,
немецкая система 
безопасного ленточного 
наращивания натуральных волос. 
солярий - сезонные скидки.
аюрведическая косметика.

22 февраля
в рдк им. 

арсеньева  
с 9 до 18 ч. 
состоится 
выставка-

продажа новой 
коллекции

женского пальто
«весна-2012» 

г. нижний новгород.

теплый дОМ
предлагает:

сертифицированные пластиковые окна
«mONTbLaNc» заводского производства
алюминиевые раздвижные лоджии
балконы
рольставни
теплые полы
натяжные потолки
вертикальные, горизонтальные, 
картинки, рулонные жалюзи - в ассортименте

устанОвка, гарантия, скидки, кредит. 
тел. 8 (42375) 9-21-30. адрес: п. кавалерово, ул. арсеньева, 50. 

Магазин «четыре башни».

ИП коЛЕснИков а.н.

Магнитосфера спокойная. 
23 февраля небольшое геомагнитное возмущение.

По предварительному прогнозу с 19 по 22 февраля в п. Кавале-
рово температурный фон составит: ночью  -19  -24 оС, днем  -4 
-9 оС.  Влажность воздуха колеблется от 35 до 92%.  Переменная 
облачность. Осадков не ожидается.

Предварительный 
прогноз погоды

уважаемые жители кавалеровского района!
приглашаем вас принять участие в мероприятиях, посвященных 23 февраля - дню защитника Отече-

ства, которые будут проводиться на территории района:

план МерОприятий, пОсвященных празднОваниЮ 23 Февраля
пО кавалерОвскОМу МуниципальнОМу райОну 2012 гОд

№ название мероприятия         дата и время Место 
проведения

торжественное собрание, 
посвященное 23 февраля- дню    защитника

отечества
21.02.2012 

 в 15.00 дк  им.арсеньева

Праздничный концерт, поздравление ветеранов 
вов с днём защитника отечества.

конкурс инсценированной патриотической песни

22.02.2012 12.00 

22.02.2012 в 14.00 

28.02.2012 в 13.30 

МкоУ соШ 
пгт. горнореченский, 

МкоУ соШ с. 
Устиновка

МкоУ соШ № 3

«будем в армии служить» игровая программа 22.02.2012 в 12.30 МоУ соШ №3

конкурсная программа  «день защитника отечества» 23.02.2012 в 17.00. дк «50 лет Победы»

конкурсная программа «Призывник» 25.02.2012 в 14.00 сдк п. рудный–1

конкурсно-игровая программа для детей 
«рыцарский турнир» 22.02.2012 в 15.00 сдк суворово

конкурсно-игровая программа для детей 
«богатырская наша сила» 23.02.2012 в 14.00 сдк синегорье

спортивная викторина для детей в день 
защитника отечества 22.02.2012 в 15.00 сдк Устиновка

«а ну-ка,  мальчики» - конкурсная программа 23.02.2012 в 21.00 сдк  с. Зеркальное

«раз – солдат, два – солдат» - соревнование 23.02.2012 в 13.00 сдк  с. Зеркальное

«солдатушки - бравы ребятушки» - праздничная 
программа 23.02.2012 в 21.00 сдк  с. богополь

встреча с депутатаМи закса приМОрскОгО края
21 февраля 2012 года с 10.00 до 14.00 в актовом  зале администрации 

кавалеровского муниципального района, по адресу: пгт кавалерово, 
ул. арсеньева, 104 состоится прием депутатами Законодательного собра-
ния Приморского края ахояном галустом Цолаковичем,  савчуком Петром 
степановичем и Заболотной татьяной владимировной.

на встрече будут присутствовать два профессиональных юриста.
Запись на прием осуществляется в рабочее время с 8.00 до 17.00 по теле-

фонам: 89510150860, 89242638771.
Организаторы встречи.

встреча «здОрОвье сеМьи»
приглашаем на встречу всех женщин, неравнодушных к здоровью 

своей семьи, которая состоится 21 февраля 2012 года в 15.00, в актовом 
зале администрации кавалеровского муниципального района по адресу: 
пгт кавалерово, ул. арсеньева, 104.

встречу проводят: 
- председатель «ассоциации гинекологов-эндокринологов», доцент кафе-

дры акушерства и гинекологии вгМУ – Мухотина александра григорьевна;
- профессор вгМУ, главный эндокринолог края Шапкина Любовь алексан-

дровна.
на встрече будут освещены вопросы профилактики нарушений об-

мена веществ, сохранения репродуктивного здоровья подрастающего 
поколения, охраны здоровья женщин репродуктивного и элегантного 
возраста. 


